
令和４年第１回北上市教育委員会定例会 

 

１ 日  時  令和４年１月19日(水) 午後３時30分 

 

２ 場  所  hoKko １階ふれあいホール 

 

３ 議事日程  別紙 

 

４ 会議に出席した委員 

平野 憲 

照井 渉 

佐藤 和美 

髙橋 隆紀 

照井 睦子 

 

５ 説明のため出席した職員 

(1) 教育部 

教育部長         斎藤 昌彦 

総務課長         高橋 博信 

学校教育課長       髙橋 秀和 

文化財課長        小田嶋 知世 

学校給食センター所長   菊池 恵理子 

中央図書館長       児玉 康宏 

博物館長         杉本 良 

鬼の館館長        小田島 孝 

(2) まちづくり部 

まちづくり部長      小原 学 

生涯学習文化課長     及川 勝彦 

スポーツ推進課長     小田嶋 和広 

(3) 健康こども部 

健康こども部長      高橋 昌弘 

子育て支援課長      小原 昌江 

 

  



６ 議事の大要 

教育長の事務報告後、議事が行なわれ、付議された次の協議１件が原案のとおり

承認された。 

 

協議第１号 令和４年度教育行政施策の基本方針(案)について 

 

 

以下、会議の概要は次のとおり。 

  



（開会 午後３時30分） 

教育長 それでは、ただいまから令和４年第１回北上市教育委員会定例

会を開催いたします。 

ただいまの出席者は５人であります。 

定足数に達しておりますので、会議は成立いたしております。 

 

日程第１ 会期の決定を行います。 

 

今定例会の会期は、本日１日としたいと思います。これにご異

議ございませんか。 

 

（「無し」との発言あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、会期は本日１日と決定いたし

ました。 

 

 次に、日程第２ 報告「１ 教育長事務報告」に入ります。 

資料は、定例会日程の次にあります、教育長事務報告をご覧く

ださい。 

 

（別紙教育長事務報告により説明） 

 

ただいまの報告について、ご質問がございましたらば、お願い

します。 

 

教育長 （「無し」との発言あり） 

 

それでは、日程第３ 議事に入ります。 

 

協議第１号「令和４年度教育行政施策の基本方針（案）につい

て」を議題といたします。 

議案の朗読を省略して直ちに提案理由の説明を求めます。総務

課長 

 

総務課長 ただいま上程になりました協議第１号令和４年度教育行政施策

の基本方針（案）について、協議理由を申し上げます｡ 



教育行政施策の基本方針は、北上市の教育、学術及び文化の振

興に関する総合的な大綱である第２次北上市教育大綱の理念を実

現すべく、毎年の社会環境の変化等を踏まえて定めているのであ

り、この度、令和４年度の教育行政施策の基本方針（案）を取り

まとめましたので、その内容を協議するものであります。 

よろしく御協議賜りますようお願い申し上げます｡ 

 

教育長 ただいま提案されました協議第１号について、ご質問等があり

ましたらお願いします。 

 

補足の説明はありますか。 

 

総務課長 今後のスケジュールとしましては、本日の協議後、２月17日の

市議会全員協議会へ基本方針(案)より抜粋した教育長演述(案)を

提出し、その後、２月18日の令和４年第２回教育委員会定例会に

て基本方針を議決いただきたいと考えております。 

また、その後、２月21日に市議会へ教育長演述を提出する予定

としております。 

内容につきましては、令和４年度新規事業を中心に加筆修正し

ており、まずは、前段の部分に令和３年３月に策定した第３期北

上市教育振興基本計画を追加記載しております。 

次に、変化する社会を生き抜く「知・徳・体」の育成における

不登校児童生徒への対応として、「学びのサポートセンターなな

いろ」における学習支援や体験活動の充実を追加記載しておりま

す。 

次に、最適な教育環境の構築における教育環境の整備として、

東陵中学校と北上中学校の統合、市内高等学校の学習環境の充実

や持続的な学習機会の確保に対する支援、西部学校給食センター

配送校へのアレルギー対応食の提供の開始を追加記載しておりま

す。 

次に、生涯にわたる豊かな学びの場づくりにおける読書習慣の

低下に対する取り組みとして、北上市保健・子育て支援複合施設

ｈｏＫｋｏとの連携による読書習慣の定着促進を追加記載しておりま

す。 

次に、文化芸術及びスポーツを核とした地域活性化におけるラ

イフステージに応じて楽しむ生涯スポーツの推進として、新たに



スタートした健康ポイント制度に係る取り組みを追加記載してお

ります。また、スポーツを活用したまちづくりの推進としては、

「いわて北上マラソン」の後継イベントとして、市民誰もが楽し

んで参加できる新しいマラソン大会の開催を追加記載しておりま

す。 

 

教育長 改めて、質問等ございますか。 

 

照井渉委員 修正は、令和３年度版の修正となるものでしょうか。 

 

総務課長 お見込みのとおり、令和４年度新規事業を中心に、令和３年度

教育行政施策の基本方針を修正したものとなります。 

 

照井渉委員 「いわて北上マラソン」の後継イベントとして、市民誰もが楽

しんで参加できる新しいマラソン大会を開催することで整理され

ていますが、後継イベントは、マラソンと決定しているものでし

ょうか。 

 

スポーツ推進課長 現段階での検討では、マラソンを含めたイベントとして検討し

ております。 

今年度末には決定し、市民へ周知したいと考えております。 

 

教育長 今年度内に確定する予定である施策、既に確定した施策がそれ

ぞれあり、年度の記載を整理した上で、再整理したいと考えてお

ります。 

 

改めて、質問等ございますか。 

 

（「無し」との発言あり） 

 

それでは、協議第１号は、原案のとおり承認することに御異議

ございませんか。 

 

（「異議無し」との発言あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、協議第１号は、原案のとおり



承認することに決定いたしました。 

 

 

これをもちまして、本日の会議を閉じさせていただきます。 

 

（閉会 午後３時50分）  


